

『開運！なんでも鑑定団』で話題のお坊さんが講演！

仏教とAIと登山

参加費無料

～あなたもカルトに囚われる～

まるで無関係に見える三つを並べてみると、不思議と同じ地図の上に現れてきます。執着と解放の構造を照らし出しながら、私たち自身の生き方を振り返るきっかけになることでしょう。

第1回：11月29日 14～16時

第2回：12月21日 14～16時

オーエンス八千代市民ギャラリー

第4展示室

定員 15名

人は誰も、知らず知らずのうちに何かに囚われています。価値観や偏見、思い込みやこだわり。それらは時に安心感を与えてくれる一方で、視野を狭め、差別や争い、時には戦争さえも生み出してしまいます。仏教は、そうした執着を手放し、苦しみか解き放たれる道を説いてきました。

一方で、いま私たちが日々触れている人工知能も、人間と同じように「囚われ」に陥ります。評価関数という物差しに基づいて最適化を続けるAIは、解決の糸口を探りながらも、しばしば狭い谷間や山の頂に閉じ込められてしまう。これは仏教が語る「執着」と実によく似ています。登山のように、谷を下り山を登りながら広い地平を目指す姿は、人間の歩みとも重なって見えてきます。

では「カルト」とは何でしょうか。それは執着を意図的に植え付け、人が本来向き合うべき苦しみから目を逸らさせるものです。仏教が執着からの解放を促すのに対し、カルトは逆に執着を深めてしまう。その違いを知ることは、現代社会で溢れる数多の「カルト的」な現象を見抜く力にもつながります。

千葉県市川市にある自然とアートを愛するお寺「玉泉山 安国院」の住職を勤める傍ら、数理的な美学を探究するCGアーティストとして「LUXOPHIA」ブランドを展開。大学でコンピュータサイエンスの研究に没頭した経験から、芸術や科学を仏教哲学として捉え直し、あらゆる分野の垣根を越えて、自由な視座の尊さを啓蒙中。



鑑定依頼人 No.3
中山雅紀さん

玉泉山 安国院 中山雅紀

慶應義塾大学
大学院理工学研究科修了。
和洋女子大学・開志専門職大学非常勤講師。
河口洋一郎芸術科学研究所主任研究員。

オーエンス八千代市民ギャラリー

〒276-0028

住所：千葉県八千代市村上2510番地

電話番号 047-406-4116

対象：中学生以上(要予約)

